

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3027

Murcia 7 Mayo de 1896

Tres ediciones diarias



LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

(GARANTIAS) Capital social efectivo. . . pesetas 12 000.000

Primas y reservas . . . » 43.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura con los riesgos de incendio.

El gran arrollo de sus pólizas es garantía de la confianza que inspira a público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 una suma de pesetas 59.691.433.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

Seguros sobre la VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas y Pensiones y Capitales diferidos á primas más reducidas que en cualquiera otra compañía.

CENTRO MEDICO-QUIRURGICO
DIRECTOR

D. JOSÉ MARIA CASTILLO
Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5

Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Suero-Método Becker y Pagliano. Vacunación y curación contra la rabia, método Pasteur Ferrán.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring Roux.

Tratamiento del cáncer, por el suero método Richar y Erincour.

Tratamiento del carbunco, método Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. Arsonval.

Suero Antisepático.

Embalsamamientos dentro y fuera de la capital.

Honorarios médicos y convencionales.

7, ALFARO, 7.

SE VENDEN.—Varios muebles de sala y comedor, hechos en Inglaterra, última novedad.

Caja de fondos y algunos objetos para despacho.

Marín Baldo, núm. 1, en res.º dch.º, de 11 á 2 y de 3 á 5.

GRAN TALLER

DE

Fotografado, Zincografía, Cromotipia Y DEMAS ARTES GRAFICAS

en combinacion con

Las Provincias de Levante

Clichés para anunciante, ilustraciones de obras, fotografados de todas clases, con prontitud y economía.

Especialidad en carteles para fiestas, ferias y corridas de toros; retratos, vistas y panoramas.

En la Administracion de este periódico se darán más pormenores.

IMUY IMPORTANTISIMO!

Por 130 pesetas se da á obtenerse un beneficio mensual de 250 pesetas; esto estamos dispuestos á probarlo.

Para adquirir estos datos hay que dirigirse por carta á D. Sebastian Paredes Acosta; Puigerver 6, Mazarrón. (Provincia de Murcia).

OCASION.—Se vende una magnífica maquinaria y mostrador, en muy buen estado, propia para establecimiento de quincalla ó comestibles, á precio económico y en las mejores condiciones de pago.

Puede montarse una gran tienda de lujo con poco gusto, por estar dicha estantería casi nueva y completa de todo.

Darán razón, en la casa número 12 de la calle del Padre García. Lerc.

CONTRA EL SOL. PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenas é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pinta y arregla en las viejas.

Hay ad más gran surtido en esterillas de juco de máquina, de 1.ª á 70 céntimos var. cuadrada y de 2.ª á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

LA ESPERANZA.—Carnicería

Núm. 1—Calle de la Aduana—núm. 1

cerca á los precios corrientes.

LA ESPERANZA

No equivocarse, calle de la Aduana, 1, frente á la sombrerería de Valladolid

Edicion de la noche.—7 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

El Gobierno ha consignado en los próximos presupuestos, cantidad bastante para proseguir las obras de defensa contra las inundaciones.

Si las Cortes no tuvieran tiempo para aprobar los presupuestos, regirían los actuales en los que tambien hay consignacion para aquellas.

De todas suertes está asegurado el dinero para tan ansiadas obras.

Pero con ser el dinero lo mas esencial, no está todo asegurado.

El expedienteo, y no la falta de crédito, viene retardando las obras. Desde que estas se comenzaron, viene sobrando dinero en todos los ejercicios.

¡Parece mentira!

Y es que aun para las cosas mas insignificantes hay que instruir un expediente y este se pasa un par de años de mesa en mesa, de negociado en negociado.

Hemos dicho un par de años y podemos probarlo.

La administracion española no tiene entrañas; comete las mayores iniquidades sin responsabilidad.

Los mismos funcionarios que intervienen en el expedienteo de las obras contra las inundaciones, saben el daño que causan con los retardos y dilaciones que venimos sufriendo, y sin embargo no vemos señales de actividad.

Tratándose de cosa tan grave y tan trascendental para este pais, como son las obras de defensa contra las inundaciones, creemos que ha llegado ya el momento de quejarse á D. Antonio Cánovas del Castillo y de contarle la verdad de lo que viene ocurriendo.

Se abusa mucho de la paciencia de este pais, y tiene que llegar el momento de que se agote.

A DELANTE

Mejoras provinciales

El artículo que ayer publicamos, de nuestro muy querido amigo, el excelentísimo Sr. D. Mariano Vergara, relativo á las nuevas líneas férreas que deben construirse con relacion á esta

provincia, nos ha llenado de esperanzas, por diversos motivos.

Esos propósitos no pueden ser mas fecundos ni mas simpáticos para las zonas de esta region que aun estan aisladas del comercio del mundo: faltaba una persona inteligente, desinteresada y activa, que se ocupara de materia tan benéfica y trascendental, pues cada empeño humanitario necesita su hombre.

El distinguido murciano D. Mariano Vergara, ha demostrado ya gallardamente que la perseverancia en las empresas dignas y meritorias producen su fruto.

Siendo diputado á Cortes, acometió el Sr. Vergara el noble empeño del ferrocarril de Murcia á Granada, cuya obra parecia ilusoria y temeraria en los tiempos de su iniciacion.

La inteligente actividad del señor Vergara, no flaqueó; hizo Memorias, y á su costa realizó la propaganda, consiguiendo lo más difícil, el convencimiento en las gentes de que aquella línea debia hacerse, y no tardó mucho tiempo en que una Empresa pretendió y obtuvo despues la concesion, anticipándose otras á construir el trazado de Murcia á Lorca y el de Lorca á Aguilas.

Con este precedente tan elocuente, aunque quizás poco estimado y agradecido, hay que alegrarse de que el Sr. Vergara haya pensado en las líneas férreas que deben construirse en esta provincia, para llevar á determinadas zonas los beneficios de la circulacion y del tráfico mercantil.

Felizmente el Sr. Vergara ha sido elegido Senador por unanimidad, y esta circunstancia impulsa más sus naturales deseos para dedicar sus esfuerzos á problemas de tan extraordinario interés público.

De ello nos felicitamos mucho, esperando con fundamento, que nuestro muy querido amigo hará lo mucho que puede en pró de aspiraciones tan legítimas como fecundas.

Captura de rateros.

ACLARACION

Tomándolo de la prensa de Cartagena, hemos dicho hace pocos dias que el excelente servicio del descubrimiento del robo de pañuelos de seda verificado en el establecimiento del «Nuevo Siglo» de Cartagena, se debia al inspector de vigilancia de aquella ciudad Sr. Soto, siendo lo cierto que dicho servicio lo prestó el jefe de la guardia municipal de Mazarrón, D. Pedro Fernandez Navarro, en la forma siguiente:

La misma noche en que por este periódico se tuvieron noticias en Mazarrón del robo, llegaron á dicha villa tres individuos procedentes de Cartagena, que por su aspecto y las referencias que de uno de ellos se tenia, inspiraron sospecha al jefe de la guardia municipal, quien sin tener ninguna clase de encargo, ni orden, ni confidencia se dedicó inmediatamente á averiguar el objeto del viaje de los sujetos en cuestion.

Dijéronle estos que venian á buscar trabajo. Encontró en el aposento de uno de ellos una maleta cuya propiedad negó rotundamente uno de los rateros, pero registrado este y encontrándole en un bolsillo la llave de la maleta, procedió el jefe de la guardia á abrirla y la encontró llena de pañuelos de seda.

Detuvo á los tres individuos é inmediatamente el dicho jefe de la guardia municipal marchó á Cartagena á presentar en el juzgado los objetos ocupados, que fueron reconocidos por los dueños del «Nuevo Siglo» como procedentes del robo verificado en su establecimiento y que consistian en 308 pañuelos de seda de diferentes clases y precios.

Esta es la verdad de lo ocurrido, que con gusto consignamos para que cada cual se lleve la gloria que le corresponda.

Noticias de Orihuela.

La Sra. D.ª Antonia Zapata, á quien dias pasados por prescripcion facultativa se le administraron los últimos sacramentos, ha experimentado una notable mejoría en la enfermedad que viene padeciendo.

—El lunes anterior empezaron los ejercicios de oposicion en la iglesia de la Merced, para proveer dos canongías vacantes en la Colegiata de Alicante. Forman el tribunal el Excelentísimo Sr. Obispo de la diócesis y los Sres. Abad y Doctoral de aquella Colegiata.

—Ha salido para Córdoba, donde piensa pasar una temporada al lado de su familia, el M. I. Dr. D. Antonio Bequé, Dean de esta Catedral.

—El mercado de ayer se vió muy desanimado, á causa de las grandes borrascas de aire, que hacian de todo punto imposible el tránsito por nuestras calles.

—Por los agentes del resguardo de consumos, se han hecho en el dia de ayer varios decomisos de sal y aguardiente.

—Se dice, que los conservadores adictos al Sr. Capdepon, honrarán á este con un gran banquete, que se celebrará en un pintoresco jardín, extramuros de la poblacion, en la próxima semana.

—Los piadosos ejercicios llamados del Mes de Mayo, se vienen celebrando con extraordinaria solemnidad en el templo de Monserrate, siendo considerable el concurso de fieles que por las tardes asiste á la celebracion de los mismos.

—Un hijo del conocido sastre de esta localidad D. Ramon Moreno Soñer, autor del «Problema Social», llamado Domingo, ha dirigido al Sr. Ministro de la Guerra una solicitud, pidiendo ir voluntariamente á la guerra de Cuba para defender la integridad de la patria.

6 de Mayo 96.

Corresponsal.

Noticias generales

Americana, chaleco, pantalón, forros y hechuras, todo tres duros y medio; traje de rico estambre, género, forros y hechuras, 10 duros; géneros ingleses á varios precios.

Para ver lo barato que se vende hay que examinar el género, y la buena construccion de las prendas, pasándose por la sastrería de la Plaza de Palacio, número 7.

Mercado de frutas y hortalizas en Gandia.

En este importante mercado rigieron anteayer los siguientes precios:

Albaricoques, á 5 pesetas arroba; tomate maduro, á 15'62; cebolla, á 0'50; patatas, de 1'75 á 2; bajoca fina, de 11 á 12; id. gruesa, de 7 á 8; habas, de 0'70 á 0'80; guisantes, á 1'75; limones, de 1'75 á 2'25; moniats, á 1'60.

Ayer hubo gran demanda para la bajoca fina, debido á los altos precios que ha obtenido en el mercado de Paris.

A causa de las buenas noticias que llegan á Gandia de Londres y Liverpool respecto al tomate, son tantos los comerciantes que han ido á aquella plaza á trabajar en dicho fruto, que no queda ni un almacén para alquilar.

También son muchos los banderilleros (con este nombre se designa á los comerciantes de mala fé), que han acudido á hacer su negocio, pero los labradores, que ya conocen las malas mañas de esta gente, se han reunido con objeto de no venderles ni una arroba si no al contado, pues estan muy escamados.

La casa Francisco Romero y C.ª facturó el lunes con destino al mercado de Paris, las primeras 10 cajitas de albaricoques que se han confeccionado.

Cartel artistico.

El afamado artista D. José Benlliure, que en la actualidad se encuentra en Roma, ha terminado el boceto para

el cartel anunciador de la feria del próximo Julio en Valencia.

Los que han visto este trabajo, aseguran que es una verdadera obra de arte, digna de figurar en un museo.

Su autor ha manifestado que cuando se haga la tirada, se rifé el boceto y su producto se reparto entre los pobres.

Beneficio.

En el Teatro de la Zarzuela de Madrid, se prepara el beneficio del popular actor cómico, tan conocido del público murciano, D. José Moncayo.

En dicha noche se estrenará una zarzuela, cuyo protagonista será el Sr. Moncayo.

La obra es debida á dos aplaudidos autores.

Desgracia.

En la mina «Talia» enclavada en el término de Mazarrón, ha ocurrido una sensible desgracia.

El montador de dicha mina Pedro Fernandez Cano, maniobrando en la machacadora, fué arrollado por esta, y sin el pronto auxilio del fogonero y otros empleados, hubiera quedado muerto.

Desgraciadamente fué extraido de entre las piezas de la máquina con la fractura de una pierna y varias contusiones en el cuerpo y cabeza.

Su estado inspira algun cuidado.

Pleito.

Para hoy estan señalada en la Audiencia territorial de Albacete la vista de un pleito seguido, en el juzgado de Cartagena, por D. Manuel Mariño con D. Juan Porta, sobre cumplimiento de un contrato. Letrados, Sres. Serra y Alcazar; procuradores, Sres. Parras y Mendez.

La naranja.

En las subastas de frutos celebradas anteayer en los mercados ingleses, obtuvo nuestra naranja los precios siguientes:

Liverpool. — Demanda buena. Condicion de tercera á primera: Cajas de 420, de 11 chelines á 13 chelines 6 peniques.

Grandes de 420, de 11 chelines 9 peniques á 15 chelines.

Grandes de 714, de 18 chelines á 20 chelines 6 peniques.

Londres. — Cajas de 420, de 10 á 12 chelines.

Grandes de 714, de 15 á 18 chelines.

Asesinato.

El dia 3 del actual fué traidoramente asesinado en el pueblo de Sotuelamos (Albacete), el cabo de serenos de dicho pueblo, Angel Gutierrez Ordoñez.

Cuando salia la virgen patrona de dicho pueblo, en procesion de rogativa, un asesino colocó el cañón de su escopeta en la nuca del Gutierrez y disparó; dá falta el arma y como no se apercibiera la victima del hecho que se preparaba, por la gran confusion que reinaba con la salida de la virgen, vuelve el asesino á amartillar el arma y dispara, cayendo al suelo el desgraciado Ordoñez con la cabeza destrozada.

La victima deja en la mayor miseria á la mujer y cuatro hijos pequeños.

El asesino fué detenido en el acto por la benemérita.

La bella Otero.

Ostentando el título de princesa Nicolesko ha llegado á Paris la célebre bailarina Carolina Otero, con el objeto de probarse doce vestidos de gala que tiene encargados para las fiestas de la coronacion del czar de Rusia.

La bella Otero, que como saben nuestros lectores, posee una respetable fortuna, para los gastos de viaje y cosillas que se le originen, ha llevado ipso! un cheque de 150.000 francos.

En cuanto la hermosa bailarina arregle sus asuntos, saldrá directamente para Moscon, en donde ya tiene convenientemente alhajada, y con la necesaria servidumbre, carruajes y caballos, la casa en que ha de habitar.

